



## Privilegiará reforma electoral convenios con partidos aliados, anticipan líderes camerales de Morena

● El coordinador del PT en San Lázaro pone en duda la necesidad de llevar a cabo la enmienda: con reglas vigentes, la 4T ya le ganó a la derecha

# Aliado de Morena, PT duda de necesidad de la enmienda

FERNANDO CAMACHO  
Y ANDREA BECERRIL

La oposición criticó ayer en la Comisión Permanente la propuesta de reforma electoral que enviará la presidenta Claudia Sheinbaum al Congreso, e incluso el PT –aliado de Morena– puso en duda la necesidad de llevar a cabo esa enmienda.

El coordinador de la bancada petista en la Cámara de Diputados, Reginaldo Sandoval Flores, dijo que a su juicio no hace falta llevarla a cabo, ya que con las reglas vigentes, Morena y aliados ya fueron capaces de “ganarle a la derecha”.

Además, apuntó, con la discusión de ese tema “estamos distraídos”, cuando la prioridad debería ser la unidad del país ante el complejo escenario internacional existente en la actualidad.

“Si nosotros tenemos los poderes Ejecutivo y Legislativo, y ganamos por la vía de elección el Judicial, ¿habrá necesidad de una reforma? ¿No es mejor estar en la discusión del fenómeno que estoy planteando? Pero, ¿qué necesidad?”, se preguntó el legislador zacatecano.

Por su parte, la presidenta del Senado, Laura Itzel Castillo (Morena), consideró que hasta el momento todo es “especulación” en torno a la reforma electoral, por lo que pidió conocer el contenido de la iniciativa antes de descalificarla.

En entrevista colectiva, antes de la sesión de la Permanente, comentó que la discusión sobre la autonomía o independencia del Instituto Nacional Electoral (INE), surgida a partir de declaraciones de Pablo Gómez, titular de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, es una cuestión de semántica, ya que lo fundamental es que no esté subordinado al gobierno.

Por su parte, el PRI y el PAN reiteraron sus críticas a la enmienda presidencial, en particular a la posibilidad de que contemple adelantar la consulta de revocación de mandato de la jefa del Ejecutivo o no se reconozca la autonomía del INE.

La presidenta de la mesa directiva de la Cámara, la panista **Kenia López Rabadán**, advirtió que adelantar la consulta, para hacerla coincidir en 2027 con las elecciones del Poder Judicial y las de otros cargos de servidores públicos, afectaría la certidumbre de los comicios, al mezclar temas “de naturaleza distinta”.

Hacer estos “combos electorales,

de elecciones multitudinarias, en muchas ocasiones genera falta de certeza. A río revuelto, ganancia de intolerantes”, advirtió la legisladora, quien anunció que hoy visitará a la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, para conversar con ella respecto a sus coincidencias sobre el sentido de la reforma electoral.

Por su parte, los coordinadores del PAN en el Senado y la Cámara, Ricardo Anaya y Elías Lixa, respectivamente, también rechazaron la enmienda, ante las versiones de que se buscaría adelantar la consulta de revocación de mandato, con la supuesta intención de que Sheinbaum “aparezca en la boleta” en 2027 para reforzar a los candidatos de Morena.

Afirmaron que los guindas pueden perder dicha consulta, por su supuesta “caída en la popularidad” entre los electores, y llamaron a que, si ese es el caso, el nuevo presidente sea designado en elecciones, no por el Congreso.

“

*La oposición ratifica rechazo a adelantar a 2027 la consulta de revocación*